
出席者 114 名 (男 82 女 32 )

88 名 (男 60 女 28 )

◆性別・年齢について

～19 20代 30代 40代 50代 60代 70代 80～ 合計
0 0 0 1 1 0 2 0 4
0 1 0 0 2 2 1 0 6
0 0 0 1 3 2 3 0 10

～19 20代 30代 40代 50代 60代 70代 80～ 合計
0 0 0 1 0 3 4 0 8
0 0 0 0 1 1 1 0 3
0 0 0 1 1 4 5 0 11

～19 20代 30代 40代 50代 60代 70代 80～ 合計
0 0 0 0 0 3 11 1 15
0 0 0 0 0 2 0 2 4
0 0 0 0 0 5 11 3 19

～19 20代 30代 40代 50代 60代 70代 80～ 合計
0 0 0 0 0 3 5 1 9
0 0 0 0 2 6 2 1 11
0 0 0 0 2 9 7 2 20

～19 20代 30代 40代 50代 60代 70代 80～ 合計
0 0 1 0 2 2 2 0 7
0 0 0 0 0 0 2 1 3
0 0 1 0 2 2 4 1 10

～19 20代 30代 40代 50代 60代 70代 80～ 合計
0 3 2 1 2 0 3 1 12
0 0 0 0 0 0 0 0 0
0 3 2 1 2 0 3 1 12

～19 20代 30代 40代 50代 60代 70代 80～ 合計
0 0 0 0 1 2 1 1 5
0 0 0 0 1 0 0 0 1
0 0 0 0 2 2 1 1 6

～19 20代 30代 40代 50代 60代 70代 80～ 合計
0 3 3 3 6 13 28 4 60
0 1 0 0 6 11 6 4 28
0 3 3 3 12 24 34 8 88

アンケート提出者

議場（夜）
（男）
（女）
合計

議会報告会参加者アンケート　集計

かがやき
（男）
（女）
合計

議場（昼）
（男）
（女）
合計

鳥取
（男）
（女）
合計

阿寒
（男）
（女）
合計

音別
（男）

全会場
（男）
（女）
合計

（女）
合計

大空
（男）
（女）
合計



◆議会報告会について

1 報告会の開催をどのように知りましたか。

議場（夜） かがやき 議場（昼） 鳥取 阿寒 音別 大空 合計
① 市議会のホームページ 0 2 1 0 0 0 0 3
②市議会のフェイスブックページ 0 1 0 0 2 0 1 4
③ 広報くしろ 2 5 6 5 5 3 3 29
④ 町内会のお知らせ 0 2 10 6 3 5 1 27
⑤ 会場の掲示 1 0 1 1 1 0 1 5
⑥ 議会議員からの案内 4 3 2 8 7 5 0 29
⑦ その他 5 4 6 4 0 3 3 25

（その他の意見）※複数回答を含みます

・図書館のポスター 2 ・釧路市連合町内会の案内掲示により 1
・ポスター 1 ・チラシ 1
・釧路新聞 3 ・鳥取西部連合町内会お知らせ 1
・新聞 3 ・友人、知人に誘われた 1
・既に開催された新聞記事によって 1 ・知り合いからの連絡 1
・北海道新聞 2 ・商工会 1
・女性協からのお知らせ 1 ・知り合いの紹介 1
・釧路市連合町内会 2 ・町内会のポスター 1
・釧路市連合町内会事務局からの案内 2

2 議会から報告された内容で関心を持った事項は何ですか。

議場（夜） かがやき 議場（昼） 鳥取 阿寒 音別 大空 合計
① 議会改革の取り組み 4 5 5 3 1 5 3 26
② 質疑・一般質問の内容 4 3 14 12 8 5 2 48
③ 委員会審査の内容 4 2 3 5 2 2 0 18
④ 審議結果 0 1 1 1 2 0 0 5
⑤ その他 0 1 0 0 1 1 0 3

（その他の意見）※複数回答を含みます

・質疑応答 1
・請願、陳情の不採択の理由に納得いかない面があります
　議員さんを選ぶ視点に今後は議会活動でどういう反映をしているか考えたいと思います 1
・質問コーナー 1

3 市政に関して、興味のある事項は何ですか。

議場（夜） かがやき 議場（昼） 鳥取 阿寒 音別 大空 合計
① 財政状況 3 8 11 11 5 4 1 43
② 防災 1 3 8 7 5 1 1 26
③ 環境 3 2 5 4 3 1 2 20
④ 健康・医療 4 5 8 8 6 1 2 34
⑤ 子育て 1 3 1 2 2 3 2 14
⑥ 教育 1 3 6 2 3 2 2 19
⑦ 生涯学習 1 4 1 2 3 0 2 13
⑧ 産業・雇用 3 6 9 10 5 7 0 40
⑨ その他 3 0 2 1 1 1 1 9

（その他の意見）
・主に福祉、介護 1 ・街の活性化 1
・図書館問題 1 ・次期の市の総合振興計画の策定 1
・特に水害について 1 ・人口対策 1
・課題山積でどの項目にも関心があります 1 ・白樺B団地解体のあと何ができるのか？ 1
・市中心部の活性化に一番関心あり 1

◆意見
(議場　夜） ・初めて参加させて頂きましたが、大変勉強になりました。
多くの市民が参加できればと感じました

（コアかがやき） ・意見交換　質問の内容が問題が多いのでまとめて下さい（意見を整理してほしい。）

・市民の幸せのため頑張って下さい！
（議場　昼） ・地区会館と児童館を合策して、配置計画を再考する
（阿寒町公民館） ・要望や提案についての返答をお待ちしております

・報告会はありがたいと思います

（音別町コミュニ
ティーセンター） ・農、林業の振興に尽力下さい

.

（コア大空） ・具体的な説明が不足している（２の議会から報告された内容について）



議会へのご意見・ご要望 

 

・議員と市民との対話の場面を設けていただき、議員の皆さんがより身近に感じました。 

 

・市は若い人達の流出を防ぐために様々な子育て支援策を唱えているのですが、なかなか

若い子育て世代に届いていないのが現状です。この報告会も若い世代が参加しやすいよう

な時間や日時（土日開催・時間は日中・18：00 頃の子育てママは、夕食作り、子どもの

お風呂等忙しい時間です）そして、ぜひ託児室を設けていただきたいと思います。若い人、

子どもは釧路の宝です。若い人達が安心して子育てができるような釧路市であってほしい

と思います。 

 

・これからも議員の皆さんが市民のために活動される事をお願い申し上げます。ありがと

うございました。 

 

・若い方の参加が少ないのが残念です。もう少し工夫が必要だと思います。 

 

・参加されている方は、それぞれ思いがあり、質疑応答の時間、進め方に問題があると感

じました。色々な意見が聞けてよかったです。 

 

・阿寒診療所と音別診療所についての今後について関心があります。もう少し早く色々な

段階をふまえて、住民との意見交換等が必要だと思います。 

 

・今後も継続を望む。報告会は大切な事と思います。 

 

・質問に対して、これといったはっきりとした回答が少ないと思います。検討中と言った

答えが多い。 

 

・防犯灯等の電気料金について 

※町内会入会者からは徴収しているが未加入者から徴収していないと云う不公平が有る

ので、全市民から徴収する様な政令を作って欲しい。 

 

・老朽化した住宅を早期に取り壊す方向で努力して欲しい。 

 

・この報告会が形式的なものではなく、「市民と情報、意見交換する場」として機能するこ

とを期待しております。 

 

・是非、今回要望や提案があった内容について、受けとめていただき、調査等を実施し、

返答していただけることを願っております。 

 



・音別の声が届かないとの心配を誰もが持っている。代表を送ればいいがそうもいかない。

であれば今の議員の皆さんに期待するしかありません。時には音別で「ミニ議員懇談会」

と称してお茶のみながら音別の生の声を吸い上げてほしい。頼みます！ 

 

・火力発電所建設 

反対はしませんが慎重に、発煙で空気汚すことを心配しています。空気の浄化に最大限の

努力を。CO2の吸収には樹木の育成が重要です。 


